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JEFA DE GOBIERNO 

 PREPARA EL GOBIERNO NUEVO PROTOCOLO PARA EVITAR BLOQUEOS DE 
VIALIDADES: SHEINBAUM. El Gobierno de la Ciudad de México implementará un nuevo 
protocolo de actuación para evitar el bloqueo de vialidades que en los pasados 10 meses 
suman 549, señaló CLAUDIA SHEINBAUM PARDO, y subrayó que el propósito es 
conciliar el derecho a la manifestación y la libertad de expresión con el del libre tránsito y 
a la movilidad. Al precisar que no se criminalizará la protesta social, señaló que mañana 
se presentará un grupo de trabajo –formado por defensores de derechos humanos–, 
coordinado por la secretaria de Gobierno, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, que será el 
encargado de elaborar dicho marco de actuación. En conferencia de prensa, la titular del 
Ejecutivo local expresó que el instrumento se realizará con base en protocolos 
internacionales y se prevé que esté listo en 15 días y será sometido a consulta ciudadana. 
Jor 31C Ref 4C Uni 21M Exc 26  Cro  

 DESTITUYEN AL ENCARGADO DE LA CONSTRUCCIÓN DEL CABLEBÚS. La JEFA 
DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, destituyó a Pável Sosa Martínez como titular 
del Órgano Regulador de Transporte (ORT), que tenía a su cargo la construcción de la 
línea 1 del Cablebús, la cual ahora ejecutará la Secretaría de Obras y Servicios. Lo 
anterior, señaló, debido a retrasos en las obras del nuevo sistema de transporte, así como 
en la instalación de sistemas de posicionamiento global (GPS, por sus siglas en inglés), 
botones de auxilio y cámaras de video en las unidades de transporte público 
concesionado. "Pável Sosa ya no está en el gobierno y se tomó la decisión de que la 
construcción del Cablebús se vaya a la Secretaría de Obras", expresó la titular del 
Ejecutivo local, quien negó que la decisión de separarlo del cargo tenga que ver con una 
supuesta oposición del ex funcionario al teleférico. Jor 31C Uni 22M Ref 1C Exc 24 Mil. 
20-Cd 

 PGJ BLINDA LAS PESQUIZAS SOBRE FUNCIONARIOS. Contraloría revisa hasta las 
quejas que se presentaron en la pasada gestión. La procuraduría de la Ciudad de México 
mantiene carpetas de investigación abiertas en contra de diversos exsecretarios de la 
pasada administración por irregularidades, las cuales se están trabajando de manera 
cuidadosa para que no se caiga ninguna de las acusaciones que se presenten ante el 
juez de control correspondiente. “Hay otras secretarías en donde tanto la Contraloría 
General como la procuraduría están investigando. Lo más importante que nos ha 
manifestado la procuradora [Ernestina Godoy Ramos] es que [trabajan para que] estén 
bien elaboradas las carpetas, porque no sólo se trata de dichos, sino de que estén 
sustentadas las pruebas, para que haya denuncias penales y sean atendidas por un juez”, 
detalló la mandataria capitalina, Claudia Sheinbaum Pardo. Uni 22M 

 
 
 



 

 ALISTAN PLAN CONTRA PM2.5. El plan de la CDMX contra partículas menores a 2.5 
micrómetros se presentará a final de año. Reforma publicó que la CDMX es una de las 
ciudades más contaminadas del mundo. - Las PM2.5 pueden ingresar a la sangre y está 
comprobado que causan cáncer y aceleran infartos al miocardio o al cerebro. - La JEFA 
DE GOBIERNO, CLAUDIA SHEINBAUM, informó ayer que pronto presentarán las 
medidas que se aplicarán a partir de enero de 2020. Ref 1C 

 MORENA, INSTRUMENTO DE CAMBIO, NO UN FIN EN SÍ MISMO: SHEINBAUM. La 
jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum aseguró que, como militante de Morena, se debe 
poner a la patria por delante porque por eso lucharon y en este caso el partido es un 
instrumento de transformación, no un fin en sí mismo. Esto luego de que diversas las 
asambleas distritales para registro de quienes buscan el liderazgo del Movimiento de 
Regeneración Nacional tuvieron que suspenderse en algunos estados del país debido a 
disturbios. “No, no me voy a meter en el tema de Morena, solo decir que a mí me parece 
que todos los militantes tienen que poner a la patria y a la nación por delante, y este 
proceso que estamos viviendo de transformación de nuestro país, eso es lo que siempre 
debe ponerse por delante, para eso luchamos”. Mil 13 

 
CIUDAD DE MÉXICO 

 ALISTAN BANCO DE ADN PARA COMBATE A ABUSOS SEXUALES. Una muestra de 
cabello o de saliva podrá ser clave para resolver feminicidios y ataques sexuales contra 
mujeres en Ciudad de México. el gobierno capitalino apuesta a la aplicación de la ciencia 
para la persecución de delitos, la captura de criminales y el combate a la impunidad con 
métodos similares a los utilizados por agencias como el FBI. Prevé que de aprobarse en 
el Congreso local la iniciativa de ley para crear el Banco de ADN para Uso Forense, al 31 
de diciembre de 2022 tendrá al menos 120 mil perfiles genéticos de policías y servidores 
públicos  vinculados con el área de seguridad, así como de guardias privados, personas 
imputadas, procesadas y sentenciadas por ilícitos como violación, feminicidio, estupro y 
secuestro. Se contempla que servicios periciales  de la Procuraduría o la próxima Fiscalía 
General de Justicia  de CDMX recabe los perfiles, incluyendo los de altos funcionarios 
como la JEFA DE GOBIERNO. Mil 18-Cd. 

 IMPUGNAN, AHORA, LA LEY DE SEGURIDAD. La Comisión Nacional de Derechos 
Humanos (CNDH) presentó una acción de inconstitucionalidad contra varias porciones de 
la Ley del Sistema de Seguridad Ciudadana, la cual fue publicada el 1 de agosto. La 
demanda del Ombudsman Luis Raúl González Pérez va contra artículos en los que los 
diputados locales establecieron la reserva indiscriminada de toda la información 
relacionada con la Plataforma Integral de Seguridad Ciudadana. También, contra el 
apartado en el que normaron el Registro Administrativo de Detenciones y contra 
fracciones que fueron consideradas como ambiguas. Ref 1C 

 IMPACTA RECAUDACIÓN EN SERVICIOS URBANOS. La Ciudad de México es la 
entidad federativa con mayor nivel de recaudación de impuestos locales en el País, pero 
aun así depende de los fondos federales para mejorar su infraestructura urbana, planteó 
el World Resources Institute (WRI) México. Las finanzas sostenibles será uno de los 
temas por abordar durante el Foro para la transformación urbana: Mejores ciudades para 
todos, encuentro que se llevará a cabo esta semana, hoy y mañana en el Centro Cultural 
Tlatelolco de la UNAM, con inscripciones gratuitas. Ref 4C 

 
 



 

 RESULTA CARRIL PILOTO UN CAOS EN TLALPAN. A los ojos de usuarios, el primer 
día del carril confinado para transporte público sobre San Antonio Abad y, más adelante, 
Calzada de Tlalpan no funcionó como se esperaba. Las autoridades habían asegurado 
que el confinamiento piloto se haría con trafitambos, que miden un metro, pero acabaron 
por usar conos azules de unos 50 centímetros. Ref 4C Exc 24 

 OPINIONES ENCONTRADAS. En su primer día de prueba piloto, el carril bus-bici de los 
ejes 2 poniente, Gabriel Mancera y 3 poniente, Avenida Coyoacán causó opiniones 
encontradas entre los usuarios de la vía pública. Ciclistas dijeron que delimitar el carril de 
extrema derecha era una medida que aumentaba su seguridad. Muy bien porque los 
conductores no respetan, no saben respetar, nos echan los camiones, los carros, aunque 
tengamos espacio se nos meten, no nos dan nuestro espacio, a fin de cuentas, nosotros 
también tenemos un carril, me gustaría que fuera permanente porque nosotros también 
corremos mucho peligro”, dijo Verónica Maldonado, una ciclista. Exc24 

 ANUNCIA LAJOUS ANTE DIPUTADOS LA AMPLIACIÓN DE LA LÍNEA 4 DE 
METROBÚS.  El Gobierno de la CDMX ampliará la línea 4 del Metrobús a Pantitlán, y 
además modificará el Código Fiscal para transparentar las aportaciones realizadas por 
empresas que operan aplicaciones (apps) de transporte privado como Uber y Cabify a 
partir de 2020. Luego de su comparecencia ante diputados del Congreso capitalino, el 
secretario de Movilidad, Andrés Lajous Loaeza, adelantó, sin especificar un monto de 
inversión, que la ampliación de la línea 4 del Metrobús, que va de Buenavista a San 
Lázaro, es un proyecto "de un par de kilómetros" a partir de San Lázaro a Pantitlán, con el 
objetivo de ampliar la capacidad de traslado de más personas de la periferia al centro de 
la ciudad. Jor 33C  Ref 3 

 BUSCARÁN A ECOBICI UN NUEVO OPERADOR. Andrés Lajous, titular de la Secretaría 
de Movilidad (Semovi), anunció que licitarán otra vez la concesión del sistema de 
bicicletas públicas Ecobici. Durante su comparecencia ante la Comisión de Movilidad del 
Congreso capitalino, el Secretario hizo el anuncio luego de que la panista Gabriela Salido 
lo cuestionó por la regulación que impuso la Semovi a otras opciones y por la baja en el 
uso del sistema público.  Ref 4C 

 EXTIENDEN PLAN. LAS BICIS TAMBIÉN TOMAN EL METRO. A partir de ayer, el 
programa que permitía su entrada solo domingos y días festivos fue ampliado de lunes a 
sábado, en un horario de 10 de la noche al fin del servicio, con el objetivo de apoyar los 
viajes multimodales y fomentar el uso de medios no contaminantes en la capital. Mil. 1-20 

 FIDEICOMISO DE TAXIS DESAPARECERÁ. Lajous informa que pasará a uno público 
de la Semovi; adelanta que contabilizarán los mototaxis y bicitaxis. El titular de la 
Secretaría de Movilidad (Semovi), Andrés Lajous, rechazó que la Ciudad de México sea 
“conejillo de indias” en la materia, como lo aseguran PAN y PRD. “Todo lo que hacemos 
está basado en experiencias de lo que ocurre actualmente en otras ciudades, por lo que 
nuestra labor está fundamentada en dos perspectivas. “Una, el reconocimiento de la 
desigualdad en términos socioeconómicos y espaciales, entre el centro y la periferia de la 
Ciudad. Uni 23M Exc 25Com 

 
 
 
 
 
 



 

 CHOFERES PRESENTAN INICIATIVA  AL CONGRESO. Sin considerar que sus 
unidades son piratas, las agrupaciones que conforman Taxistas Unidos por México (TUM) 
presentaron al Congreso local una iniciativa de reformas el Código Penal capitalino, para 
que los ilícitos que se cometan en taxis sean considerados graves, desde robos simples 
hasta feminicidios, cuyas penas deberán duplicarse cuando el responsable sea el 
conductor o dueño de la unidad. Por ello, exigieron dejar de estigmatizar a los 
trabajadores del volante como delincuentes, “porque en la mayoría de las ocasiones los 
responsables (de estos ilícitos) ni siquiera son taxistas”, sostuvieron en conferencia en el 
recinto de Donceles, donde no permitieron preguntas. Uni 23M Jor 33C Mil. 21-Cd 

 GOBERNACIÓN PREPARA FÓRMULAS PARA SATISFACER DEMANDAS DE UNIÓN 
DE TAXISTAS. El gobierno federal ratificó a la Unión Nacional de Taxistas que el pasado 
7 de octubre bloqueó vialidades en varias partes del país –principalmente en la Ciudad de 
México– la propuesta de elaborar una agenda legislativa y política a través de la cual se 
satisfagan sus demandas, sobre todo ante el servicio de autos de alquiler vía plataformas 
digitales. Jor 37/Sociedad 

 MARCHAN PARA EXIGIR SE ESCLAREZCA VIOLACIÓN DE ALUMNA EN PLANTEL 
SUR. Estudiantes del Colegio de Ciencias y Humanidades Sur, de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM), marcharon a la Torre de Rectoría, en demanda 
del esclarecimiento del caso de la alumna de 15 años de edad, presuntamente violada por 
cuatro de sus compañeros dentro de las instalaciones del plantel. En el mitin frente a 
Rectoría, los estudiantes presentaron y entregaron a las autoridades universitarias –
estuvo presente personal de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH)– 
un pliego de demanda, entre los cuales exigen, además del esclarecimiento del caso, la 
instalación de nuevos "botones de pánico" en sus instalaciones, formación de una 
comisión tripartita de seguridad, con maestros, alumnado y trabajadores. El grupo de 
estudiantes fue estimado en unas 200 personas, según autoridades de la Secretaría de 
Seguridad Pública de la Ciudad de México.  Jor 36/Sociedad Ref 6C Mil. 19-Cd 

 REPORTAN BAJA EN ASESINATOS Y ASALTOS. Delitos como el homicidio doloso, el 
robo de vehículo y los asaltos en el Metro y la vía pública registraron una disminución el 
mes pasado en la capital. De acuerdo con el último análisis delictivo realizado por el 
Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia local, el homicidio doloso presentó una 
disminución de 35 por ciento, mientras que, a nivel nacional fue sólo de menos tres por 
ciento. Ref 6C 

 LOS RETOS DE LA TRANSICIÓN A LA FISCALÍA DE LA CDMX. La transición de 
Procuraduría General de Justicia a Fiscalía representa grandes desafíos para las 
autoridades locales por las situaciones que deben vencer para reducir los índices de 
impunidad en la Ciudad de México. La transición de Procuraduría General de Justicia 
(PGJ) a Fiscalía General de la Ciudad de México está en su última recta. A finales de 
octubre deberá tener lista su Ley Orgánica y en enero estar constituida. Sin embargo, hay 
retos que las autoridades deben vencer para que el nuevo órgano cumpla su función y 
permita reducir la impunidad que padece la capital. Rep Ind 

 
 
 
 
 
 



 

 POLICÍA HIERE A SU COMPAÑERA AL JUGAR CON PISTOLA. Un elemento de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México (SSC-CDMX) hirió a otra 
oficial, mientras jugaban con su arma de cargo dentro de las instalaciones de la Dirección 
General de Operación Policial que se encuentra en el cruce de Tlahuicas y Apaches de la 
colonia San Francisco Culhuacán, en la alcaldía Coyoacán. El agente agresor fue 
identificado como Carlos Rodríguez Salazar, campeón de tiro a nivel nacional de la misma 
corporación. Uni 24M Jor 33C 

 REGRESA CON SU PAREJA Y LA APUÑALA. Laura Melisa Velázquez Sánchez tenía 
15 días de haber regresado con Angello “N”, tras la última separación provocada por la 
violencia que el hombre ejercía sobre ella; ayer, la joven de 20 años fue asesinada al 
interior de la casa donde vivía con su pareja y sus hijas, en la colonia Ampliación Santa 
Martha Acatitla, en Iztapalapa. Según las primeras versiones, habría sido Angello el 
responsable de asesinar a la mujer, de al menos nueve puñaladas en diferentes partes 
del cuerpo. Uni 24M, Ref 6C 

 VECINO EXIGE SILENCIO Y MATA A POLICIA. Un policía federal en activo y si 
hermano fueron asesinados por un vecino, quien les exigió bajar el volumen en una fiesta 
que habían organizado en la unidad habitación en la que Vivian sobre el camellón de 
Avenida 11 entre Cine Mexicano y Cerrada de Agujas colonia El Vergel, alcaldía 
Iztapalapa. Según los primero testigos alrededor de la media noche el oficial identificación 
como Mario Antonio de 27 años esa en una fiesta familiar con su hermano Oscar de 47 
años cuando apareció el sujeto que pidió disminuyeran el volumen de la música pues no 
lo dejaban dormir. Exc 25 

 ATRACO EN BANCO. Un par de sujetos con armas de fuego ingresaron a la sucursal 
bancaria de calle Largo Poniente, entre Calzada de Tlalpan y la Calle Rosa Blanca en la 
Colonia Américas Unidas de la alcaldía de Benito Juárez. Los delincuentes asaltaron a un 
cajero, despojándolo de siete mil pesos para luego darse a la fuga. Exc 24 

 ROBA COMANDO 8 VEHÍCULOS EN UNA PENSIÓN DE TLALPAN. Cinco vehículos 
fueron robados de una pensión por un comando armado en la Alcaldía de Tlalpan. Los 
hechos ocurrieron la madrugada del domingo, en la Colonia La Fama. De acuerdo con las 
primeras investigaciones, ocho hombres armados ingresaron al negocio en un 
Volkswagen Pointer, color blanco, como clientes. Ref 6C Exc 25Com  

 ERA GENERALIZADA LA FALTA DE MANTENIMIENTO A LA FERIA DE 
CHAPULTEPEC: URZÚA. A raíz del accidente ocurrido en el juego Quimera, autoridades 
capitalinas encontraron falta de mantenimiento generalizado en La Feria de Chapultepec, 
reveló la secretaria de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, Myriam Urzúa 
Venegas. Ayer la funcionaria acudió al Congreso capitalino para comparecer ante 
diputados locales como parte de la glosa del primer Informe de Gobierno, donde señaló 
que desde antes del accidente, el juego mecánico Quimera presentaba diversas fallas, 
por lo que su operación debió haber sido suspendida por la administración del parque.  
Jor 32C Uni 23M Sol Mex Exc 24Com 

 RECORTARÁN $43 MILLONES A RIESGOS. La Secretaria de Gestión Integral de 
Riesgos y Protección Civil, Myriam Urzúa, informó que la dependencia tendrá un recorte 
de 43 millones de pesos en 2020. Durante su comparecencia en el Congreso local, la 
funcionaria dijo que la tendencia desde 2017 ha sido a la baja para esta dependencia y 
que se volverá a reducir el presupuesto. Ref 1C 

 
 



 

 ABRE MUJERES MÁS DE 5 MIL ARCHIVOS. La Secretaría de Mujeres cuenta con sus 
propio catálogo de libros y estudios al que se puede acceder de forma gratuita. El acervo 
del Centro de Documentación de la Secretaría de Mujeres consta de 5 mil 570 archivos 
entre videos, revistas y libros de Política, Derecho, Sociología, Psicología, Salud, Medio 
Ambiente, Economía, Historia y encuestas con una perspectiva de género. Ref 4C  

 REPORTAN UN MILLÓN 335 MIL VISITANTES EN LA FERIA INTERNACIONAL DEL 
LIBRO EN EL ZÓCALO. Se impulsa a editoriales pequeñas que trabajan a 
contracorriente. Un millón 335 mil personas visitaron la edición 19 de la Feria 
Internacional de Libro en el Zócalo, que luego de 10 jornadas concluyó el domingo. 
‘‘Esperar para el año próximo una gran sorpresa, no. Pero hay interés de hacer una 
memoria de 20 años que sería importante. También, traer a autores de los cinco 
continentes; hacer un esfuerzo internacional más audaz, allí puede haber una sorpresa 
muy linda”,sostuvo Argel Gómez Concheiro, funcionario de la Secretaría de Cultura de la 
Ciudad de México (CDMX). Jor 5 Cult 

 CDH: DEBE GARANTIZARSE LA PARTICIPACIÓN POLÍTICA DESDE LA PRIMERA 
INFANCIA, por lo que la hoja de ruta será garantizar a niñas, niños y adolescentes su 
participación política. Nashieli Ramírez Hernández, presidenta del organismo, señaló: 
"Vamos a ampliar la discusión sobre cómo regular, cómo estar atentos, cómo trabajar 
exactamente para protegerlos de lo electoral". Jor 32C 

 TIENEN MERCADOS AVANCE DESIGUAL. Hacia el último trimestre de 2019, la 
rehabilitación de 53 mercados públicos de la CDMX -como parte del programa de 
Mejoramiento- avanza de manera desigual, pues hay inmuebles que reportan avance 
superior al 80 por ciento y otros presentan avance nulo. De acuerdo con la Primera Visita 
de Seguimiento de la Sedeco, correspondiente a la primera semana de octubre, 8 de los 
53 mercados tienen avance de cero por ciento y solamente 3 van por arriba del 80 por 
ciento. Ref 4C 

 CAPACITAN A FUNCIONARIOS CONTRA EL MALTRATO ANIMAL. Funcionarios 
recibirán durante dos días capacitación internacional para fortalecer el combate al maltrato 
animal, por parte de Humane Society International México (HSI-México). Dicho delito es 
una de las principales quejas que recibe la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento 
Territorial (PAOT). Ref 2C 

 AFECTAN DIABLITOS VOLTAJE EN LA ROMA. En la Colonia Roma Sur, vecinos de la 
Calle Tlaxcala acusan que los diablitos que utiliza el comercio en vía pública cercano a la 
Avenida Insurgentes provocan variaciones en el voltaje de sus hogares. Ref 2C 

 VIACRUCIS LEGAL EN CUAUHTÉMOC.  Cesas Jiménez del Comité Ciudadano de la 
colonia Juárez destacó que hay irregularidades en construcciones, y uno de los más 
graves es de la calle Toledo número 39 donde se construyó un piso adicción sin tener 
permiso, y se edificó un antro. Se trata de un inmueble que tenía permiso para siete pisos, 
pero después del sismo del 19 de Septiembre 2017 de noviembre de ese año a marzo de 
2018 construyeron un piso adicional para colocar el antro Toledo Rooftop. Exc 25 

 
 
 
 
 
 
 



 
TRASCENDIDOS 

 EL CABALLITO. CABLEBÚS SÓLO MITIGARÁ PROBLEMAS DE VIALIDAD. La 
destitución de Pável Sosa Martínez como director del Órgano Regulador del Transporte, 
nos dicen, tiene más que ver con sus declaraciones sobre que el Cablebús sólo atenderá 
a 11% de la población de la zona de Cuautepec, en Gustavo A. Madero, que con los 
retrasos en la obra. Aseguran que los dichos de don Pavel no gustaron para nada en el 
alto mando del Gobierno capitalino. Sin embargo, nos comentan que lo asegurado por 
Sosa tiene mucho sentido, ya que 70% de las colonias de esta zona se encuentran 
enclavadas en la Sierra de Guadalupe y para llegar a una estación del Cablebús las 
personas deberán tomar un transporte que los lleve hasta ahí y luego otro a Indios 
Verdes. Quienes viven en Cuautepec consideran que la obra mitigará el tránsito, pero no 
solucionará el problema de movilidad. Uni 23M 

 CIRCUITO INTERIOR. HAY TRES versiones sobre la salida de Pável Sosa del Órgano 
Regulador del Transporte y dicen que, si una es Guatemala, la otra es Guatepeor y la 
última, ¡Guá...cala! LA OFICIAL es que ya se le había juntado mucho trabajo. La no oficial 
es que perdió el trabajo por ser el responsable del Cablebús y, a la vez, su principal 
detractor. Y LA TERCERA, aún más cuchichera, es que habrían resultado ciertas las 
sospechas de irregularidades en la licitación de ese medio de transporte. ¡Ni a cuál irle! 
Ref 2C 

 CIRCUITO INTERIOR.  COMO en las ferias, cada quién habla de las pasadas asambleas 
de Morena dependiendo de cómo le haya ido. Y CUENTAN que quienes tienen puros 
buenos comentarios son los integrantes de la dupla que hicieron el diputado José Luis 
Rodríguez y el subsecretario de Gobierno Arturo Medina. SEGÚN ESTO, se llevaron 
hasta la mitad de delegados en Cuauhtémoc y en Magdalena Contreras. MUY A PESAR 
de las gestiones de la legisladora federal Dolores Padierna y de la Alcadesa Patricia Ortiz, 
respectivamente, y para beneplácito del senador Ricardo Monreal, a quien muchos ubican 
como su aliado en este carrusel llamado política pre-pre-pre-electoral. Ref 2C 

 
NACIONAL 

 COBERTURA PARA TODOS EN EL PLAN NACIONAL DE SALUD. Se invertirán $40 
mil millones en personas sin seguridad social. Habrá una red de servicios sin restricciones 
para enfermedades. La estrategia se presentó ayer en conferencia que encabezó AMLO. 
Su aplicación depende del aval del Congreso a la reforma del sector. Será el IMSS 
Bienestar uno de los pilares del nuevo programa. Mantener a las personas sanas 
mediante redes integradas de servicios que se enfocarán en la atención primaria, sin 
restricciones para ninguna enfermedad, son algunos de los principales objetivos del Plan 
Nacional de Salud 2019-2024. Su aplicación depende aún de que el Con-greso de la 
Unión apruebe la iniciativa de reforma a la Ley General de Salud para la creación del 
Instituto de Salud para el Bienes-tar (Insabi). Jor 1 

 
 
 
 
 
 
 
 



 

 PROTESTARÁN 150 ALCALDES EN PALACIO NACIONAL. Debido a que no han sido 
atendidos por el gobierno federal, este martes aproximadamente 150 alcaldes de todo el 
país, de diferentes filiaciones partidistas, acudirán a Palacio Nacional para exigir que se 
destinen recursos a los 2 mil 457 municipios de México para la realización de obras. “Se 
comprometieron desde la Oficina de Atención Ciudadana de la Presidencia de la 
República a que nos iba a recibir el secretario de Hacienda y se instalarían mesas de 
trabajo para avanzar en los temas, pero hasta este momento no se ha dado ninguna 
plática”, denunció el alcalde de Nezahualcóyotl, Juan Hugo de la Rosa. Uni 22M 

 LÓPEZ OBRADOR, DISPUESTO A COMPARECER POR EL CASO CULIACÁN. 
Defiende el desenlace, pero admite que "fue una tarde-noche de crisis" Gertz: se investiga 
el operativo en Sinaloa; "no será otro Ayotzinapa". Inmerso aún en la controversia 
desatada tras el frustrado operativo en Culiacán, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador defendió su desenlace. En la conferencia en la que ofreció comparecer ante 
autoridades para explicar sus razones, tras la demanda del PAN, arremetió contra los 
corruptos conservadores que querían más violencia; admitió que la tarde-noche del 
jueves se entró en crisis, desmintió la presentación de renuncias de subalternos y 
concluyó que la capital sinaloense retornó a la normalidad. Jor 1 

 PLANTEA MORENA CASTIGO AL AGRO. La Cámara de Diputados propinó un 
madruguete a la agricultura productiva en México, la que sustenta la producción nacional 
y registra superávit comercial agroalimentario con el resto del mundo. A iniciativa del 
morenista por Sonora Javier Lamarque Cano, el jueves pasado el pleno de San Lázaro 
aprobó un mayor cobro a los derechos del uso del agua en la Ley Federal de Derechos, y 
que fue turnada al Senado. Productores de varios Estados advirtieron ayer que esto 
encarecerá hasta en más de tres veces el costo actual que pagan los agricultores de 
grandes extensiones de tierra.   Ref 1-A 

 PODERES DE LA UNIÓN VAN POR UN CAMBIO DE FONDO EN JUSTICIA. El objetivo 
es poner fin a la corrupción, el nepotismo y la impunidad. El Presidente enviará  iniciativa 
para mejorar la capacidad del Estado en este terreno y lograr la igualdad.   Jor 1 

 AUMENTAN CON DURAZO HOMICIDIO Y EXTORSIÓN. También feminicidios, trata, 
secuestro y narcomenudeo. Falta estrategia de seguridad en el gobierno, dicen expertos. 
Durante la gestión de Alfonso Durazo al frente de la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana (SSPC) los delitos como la extorsión, homicidio doloso, trata de personas, 
feminicidio, secuestro y narcomenudeo han aumentado. Según los datos del Secretariado 
Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), entre enero y 
septiembre de 2019 estos delitos registraron incrementos en las carpetas de investigación 
iniciadas que van del 1.3%, en el caso de homicidio doloso, hasta 35%, para las 
extorsiones.  Uni 1-A 

 DESCARTA AMLO RENUNCIA DE DURAZO Y AUDOMARO POR OPERATIVO 
FALLIDO. La capital sinaloense volvió a la normalidad, afirma. Inmerso aún en la 
controversia desatada tras el frustrado operativo en Culiacán, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador defendió su desenlace. En la conferencia en la que ofreció 
comparecer ante autoridades para explicar sus razones, tras la demanda del PAN, 
arremetió contra los corruptos conservadores que querían más violencia; admitió que la 
tarde-noche del jueves se entró en crisis, desmintió la presentación de renuncias de 
subalternos y concluyó que la capital sinaloense retornó a la normalidad. JOR 1/ 4 

 
 



 ORDENA TRIBUNAL REPONER EL PROCESO A ROBLES. Un tribunal federal ordenó 
que se reponga la audiencia donde se determinó que Rosario Robles Berlanga quedara 
sujeta a prisión preventiva, ante lo cual la FGR anunció que insistirá en que es necesario 
que la ex funcionaria permanezca en la cárcel el tiempo que dure su juicio, debido a que 
existe el riesgo de que se dé a la fuga, además de que es acusada de uno de los "delitos 
patrimoniales que más han agraviado a la población más necesitada de esta nación". El 
quinto tribunal unitario en materia penal, con sede en la CDMX, ordenó reponer el 
procedimiento y dio un plazo de 48 horas al juez de control Felipe de Jesús Delgadillo 
Padierna para determinar de nuevo si debe continuar en prisión preventiva o podrá llevar 
su proceso en libertad. Jor 40 
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PROTOCOLO CONTRA BLOQUEOS EN LA CDMX 
 
PROPONE LA CDMX REGULAR BLOQUEOS. Debido a que se han realizado 549 bloqueos 
viales por manifestaciones en los últimos meses, la Jefa de Gobierno de la Ciudad de 
México, CLAUDIA SHEINBAUM, anunció que trabajará con especialistas en un nuevo 
entorno de actuación que garantice que haya canales para atender las problemáticas de 
distintos grupos sociales con la intención de encontrar soluciones y evitar conflictos mayores. 
En conferencia de prensa, detalló que se garantizará el derecho a la libre expresión de 
manera que se realicen todas las formas de manifestación en favor o en contra de diversos 
temas, así como el derecho al libre tránsito y movilidad para no afectar a la ciudadanía. 
“Hacemos una convocatoria para destacadas personalidades y organizaciones civiles que se 
han dedicado a la defensa de los derechos humanos para elaborar un nuevo marco de 
actuación que proteja los derechos de la libre expresión y de la movilidad, sin excepción”. 
Uni. 21-Met, Ref. 4-Cd, Jor. 31-Capital, Mil. 18, Cro. 12-Cd, Exc. 26-Com, Pre. 7, Sol. 27-Met, 
24-Horas 9, Her. 12-Cd, Raz. 15, RI. 8, Basta 10, Met. 17 
 
 
 
 
 
 
 
 



DESTITUYEN A FUNCIONARIO POR RETRASO EN OBRAS DEL CABLEBÚS 
 
CAE ENCARGADO DE CONSTRUCCIÓN DEL CABLEBÚS. Debido a retrasos en la 
construcción del Cablebús, Pável Sosa Martínez fue cesado de la Coordinación General del 
Órgano Regulador de Transporte (ORT) informó la Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM PARDO. Él tenía a su cargo las obras de la primera línea, que irá de Indios 
Verdes a Cuautepec, en la alcaldía Gustavo A. Madero. La mandataria capitalina anunció 
que las obras del primer Cablebús ya no estarán en manos del ORT, sino de la Secretaría de 
Obras y Servicios (Sobse), cuyo titular es Jesús Esteva Medina, por la dilación que ha tenido 
desde que se inició la construcción del transporte el pasado 12 de septiembre. Por lo 
anterior, Natalia Rivera Hoyos será la nueva encargada del Órgano Regulador de Transporte, 
quien se desempeñaba como directora de Seguridad Vial de la Secretaría de Movilidad 
(Semovi) de la Ciudad de México. Uni. 22-Met, Ref. 1-Cd, Jor. 31-Capital, Mil. 20, Cro. 12-
Cd, Exc. 24-Com, Pre. 2-8, Sol. 26-Met, Raz. 14, 24-Horas 8, Gra. 8, Met. 13, Eco. 32, Basta 
1-10 

 
 

HAY CARPETAS DE INVESTIGACIÓN EN CONTRA DE DIVERSOS EXSECRETARIOS 
DE LA PASADA ADMINISTRACIÓN 

 
PGJ BLINDA LAS PESQUISAS CONTRA EXFUNCIONARIOS. La procuraduría de la 
Ciudad de México mantiene carpetas de investigación abiertas en contra de diversos 
exsecretarios de la pasada administración por irregularidades, las cuales se están trabajando 
de manera cuidadosa para que no se caiga ninguna de las acusaciones que se presenten 
ante el juez de control correspondiente. “Hay otras secretarías en donde tanto la Contraloría 
General como la procuraduría están investigando. Lo más importante que nos ha 
manifestado la procuradora [Ernestina Godoy Ramos] es que [trabajan para que] estén bien 
elaboradas las carpetas, porque no sólo se trata de dichos, sino de que estén sustentadas 
las pruebas, para que haya denuncias penales y sean atendidas por un juez”, detalló la 
mandataria capitalina, CLAUDIA SHEINBAUM PARDO. Uni. 22-Met, Exc. 24-Com, Gra. 8. 
 
 

ECOS POR ELECCIÓN INTERNA DE MORENA 
 
MORENA, INSTRUMENTO DE CAMBIO, NO UN FIN EN SÍ MISMO: SHEINBAUM. La Jefa 
de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM aseguró que, como militante de Morena, se debe 
poner a la patria por delante porque por eso lucharon y en este caso el partido es un 
instrumento de transformación, no un fin en sí mismo. Esto luego de que diversas asambleas 
distritales para registro de quienes buscan el liderazgo del Movimiento de Regeneración 
Nacional tuvieron que suspenderse en algunos estados del país debido a disturbios. “No, no 
me voy a meter en el tema de Morena, solo decir que a mí me parece que todos los 
militantes tienen que poner a la patria y a la nación por delante, y este proceso que estamos 
viviendo de transformación de nuestro país, eso es lo que siempre debe ponerse por delante, 
para eso luchamos”. Mil. 13 
 
 
 
 
 



OTROS TEMAS DE INTERÉS 
 
ALISTAN PLAN CONTRA PM2.5. El plan de la CDMX contra partículas menores a 2.5 
micrómetros se presentará a final de año. REFORMA publicó que la CDMX es una de las 
ciudades más contaminadas del mundo. Las PM2.5 pueden ingresar a la sangre y está 
comprobado que causan cáncer y aceleran infartos al miocardio o al cerebro.  La Jefa de 
Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, informó ayer que pronto presentarán las medidas que se 
aplicarán a partir de enero de 2020. Ref 1-Cd. 
 
ALISTAN BANCO DE ADN PARA COMBATE A ABUSOS SEXUALES. Una muestra de 
cabello o de saliva podrá ser clave para resolver feminicidios y ataques sexuales contra 
mujeres en Ciudad de México. el gobierno capitalino apuesta a la aplicación de la ciencia 
para la persecución de delitos, la captura de criminales y el combate a la impunidad con 
métodos similares a los utilizados por agencias como el FBI. Prevé que de aprobarse en el 
Congreso local la iniciativa de ley para crear el Banco de ADN para Uso Forense, al 31 de 
diciembre de 2022 tendrá al menos 120 mil perfiles genéticos de policías y servidores 
públicos  vinculados con el área de seguridad, así como de guardias privados, personas 
imputadas, procesadas y sentenciadas por ilícitos como violación, feminicidio, estupro y 
secuestro. Se contempla que servicios periciales  de la Procuraduría o la próxima Fiscalía 
General de Justicia  de CDMX recabe los perfiles, incluyendo los de altos funcionarios como 
la Jefa de Gobierno. Mil 18-Cd. 
 
 
 

GÉNEROS DE OPINIÓN 
 
 
PEPE CAPITALINO. Quienes están al tanto de la grilla en el Palacio de Donceles, nos 
cuentan que el reacomodo en el Gabinete de la señora CLAUDIA SHEINBAUM seguirá. 
Dicen que la mandataria considera que le falta uno que otro apretón de tuercas a la 
maquinaria, puesto que está obligada a entregar buenos resultados después de vivir un año 
complicado en algunas áreas. Aunque se dice que el próximo cambio no será por malos 
resultados sino por órdenes de allá arriba. Sí, el rumor de que la Secretaria de Educación, 
Rosaura Ruiz, será la nueva voz de mando en el CONACYT, en sustitución de María Elena 
Álvarez Buylla, está cada vez más fuerte. Otro ruido que se escucha es que la titularidad de 
la Secretaría de Pueblos y Barrios Originarios y Comunidades Indígenas, que hoy ocupa 
Larisa Ortiz, podría ser ocupado por una de las gentes de confianza de la doctora que anda 
suelta desde diciembre pasado y que tiene que ser acomodada ahora que son tiempos de 
cambios. Cro. 11. 
 
LA GRAN CARPA. El Gobierno de la CDMX informó que se elaborará un nuevo marco de 
actuación ante los plantones. La Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, dio a conocer 
que mañana se darán a conocer los nombres de las personalidades de este grupo de trabajo, 
coordinado por la Secretaría de Gobierno, para elaborar el nuevo marco en un plazo de 15 
días para conocimiento de la población. Detalló que se convoca a personalidades y 
organizaciones civiles enfocadas en la defensa de derechos humanos para que participen en 
la elaboración de dicho marco. Eco. 47 
 
 



LA CUARTA TRANSFORMACIÓN, por Darío Celis. La administración de la Central de 
Abasto de la CDMX es otro expediente que enfrenta a los gobiernos de Miguel Ángel 
Mancera y CLAUDIA SHEINBAUM. Después de la caseta de la autopista México-Querétaro 
es la que más cruces de autos contabiliza. Los hermanos Luis y Mauricio Amodío del Grupo 
CAABSA, y que hasta 2017 tuvieron el contrato, acaban de perder un recurso administrativo 
local para recuperar la concesión, misma que les dio Mancera en 2013 y tres años después 
les quitó. El asunto se va a calentar mucho más. Fin. 6 
 
 
CONFIDENCIAL. No conforme con las duras críticas por el llamado “cordón de paz”, en la 
marcha del 2 de octubre, donde trabajadores del Gobierno de la CDMX fueron expuestos a 
agresiones de grupos violentos, CLAUDIA SHEINBAUM anunció que continuarán estos 
operativos ciudadanos, pero ahora con “personalidades y organizaciones civiles de defensa 
de derechos humanos”. La Jefa de Gobierno anotó que en 15 días se darán a conocer los 
nombres, aunque no dijo si este mecanismo estará acompañado de elementos de fuerzas de 
seguridad o de policías vestidos de civiles, como ocurrió el 2 de octubre, en bloqueos y 
manifestaciones. Fin. 35 
 
 
CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. Después de tanto pregonar que se quería quedar 
en el cargo para evitar que el Congreso de la Ciudad de México cayera en falta por cancelar 
sus transmisiones, Ricardo Rocha se convenció repentinamente de dejar la dirección del 
Canal del Congreso. Rocha armó un dramón y hasta le echó en cara a YSQ que cuando al 
hoy mandatario nadie lo apoyaba, él le prestó gratis sus estudios de televisión, y que tanto lo 
admiraba que hasta le puso Andrés a uno de sus nietos. Ni el ir a llorar a Palacio Nacional le 
funcionó al periodista, funcionario y empresario –todo al mismo tiempo–, pues los morenos ni 
se inmutaron de esas quejas, por la sencilla razón de que ningún eco tuvieron en el entorno 
presidencial. Es más, ni la velada amenaza de arremeter en contra de CLAUDIA 
SHEINBAUM y de acusar a su secretaria de Gobierno, Rosa Icela Rodríguez, de no 
solucionarle el problema, ablandó la burbuja pejista del Congreso, que le dio palo una y mil 
veces. Exc 27-C. 
 
 
EDITORIAL 
 
ARRIBA: Florencia Serranía, Directora del Sistema de Transporte Colectivo; ABAJO: Pavel 
Sosa, quien fue removido de la Coordinación General del Órgano Regulador de Transporte. 
Cro. 2 
 
 
DEMANDA CIUDADANA 
 
EL CORREO ILUSTRADO. Encara trabas para ampliar su casa. Jor. 2 
 
 
 
 
 
 



GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

SECRETARÍA DE GOBIERNO 
 
 
INSTALAN SÍ AL DESARME, SÍ A LA PAZ EN IZTAPALAPA. La directora General de 
Gobierno de la Secretaría de Gobierno, Adriana Contreras Vera llamó a la ciudadanía a 
participar en el programa de Sí al desarme, sí a la paz, que consiste en canjear armas de 
fuego por dinero en efectivo. Para continuar fomentando la cultura de la paz en los hogares y 
calles de la Ciudad de México, a partir de hoy y hasta el 1° de noviembre fue instalado el 
módulo número 15 en la Parroquia de Jesús Nazareno, ubicada en Orquídea 18, colonia Los 
Ángeles.  Mediante un comunicado la funcionaria destacó que a nueve meses de llevarse a 
cabo esta acción en toda la capital, del 21 de enero a la fecha han sido recuperadas y 
destruidas 4 mil 240 armas de fuego, de las cuales 3 mil 397 son cortas, 589 largas y 254 
granadas; además de 6 cartuchos dinamita, 889 mil 650 cartuchos y 7 mil 411 estopines. 
Pre. 19, sol. 22-Met, Her. 15-Cd, Basta. 10 
  
IMPUGNAN, AHORA, LA LEY DE SEGURIDAD. La Comisión Nacional de Derechos 
Humanos (CNDH) presentó una acción de inconstitucionalidad contra varias porciones de la 
Ley del Sistema de Seguridad Ciudadana, la cual fue publicada el 1 de agosto. La demanda 
del Ombudsman Luis Raúl González Pérez va contra artículos en los que los diputados 
locales establecieron la reserva indiscriminada de toda la información relacionada con la 
Plataforma Integral de Seguridad Ciudadana. También, contra el apartado en el que 
normaron el Registro Administrativo de Detenciones y contra fracciones que fueron 
consideradas como ambiguas. Ref 1-Cd. 
 
CDH: DEBE GARANTIZARSE LA PARTICIPACIÓN POLÍTICA DESDE LA PRIMERA 
INFANCIA, por lo que la hoja de ruta será garantizar a niñas, niños y adolescentes su 
participación política. Nashieli Ramírez Hernández, presidenta del organismo, señaló: 
"Vamos a ampliar la discusión sobre cómo regular, cómo estar atentos, cómo trabajar 
exactamente para protegerlos de lo electoral". Jor 32-Capital 
 
 
 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
 
REPORTAN BAJA EN ASESINATOS Y ASALTOS. Delitos como el homicidio doloso, el 
robo de vehículo y los asaltos en el Metro y la vía pública registraron una disminución el mes 
pasado en la capital. De acuerdo con el último análisis delictivo realizado por el Consejo 
Ciudadano para la Seguridad y Justicia local, el homicidio doloso presentó una disminución 
de 35 por ciento, mientras que, a nivel nacional fue sólo de menos tres por ciento. Ref 6C 
 
 
 
 
 



AMENAZA DE BOMBA EN EDIFICIO DE LA JLCA; DESALOJAN A TRABAJADORES. 
Una amenaza de bomba provocó el desalojo del edificio de la Junta Local de Conciliación y 
Arbitraje, ubicado sobre Dr. Río de la Loza, la mañana de este lunes, cuando al interior del 
inmueble fueron alertados del supuesto explosivo en la Alcaldía Cuauhtémoc. Ante el aviso, y 
previo a la exhaustiva inspección, el edificio fue evacuado en su totalidad, por lo que 
trabajadores, visitantes y usuarios, salieron del lugar para permanecer sobre la acera y parte 
de la avenida, mientras las autoridades competentes revisaron el sitio en la colonia Doctores. 
Pre. 14.  
 
POLICÍA HIERE A SU COMPAÑERA AL JUGAR CON PISTOLA. Un elemento de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México (SSC-CDMX) hirió a otra oficial, 
mientras jugaban con su arma de cargo dentro de las instalaciones de la Dirección General 
de Operación Policial que se encuentra en el cruce de Tlahuicas y Apaches de la colonia San 
Francisco Culhuacán, en la alcaldía Coyoacán. El agente agresor fue identificado como 
Carlos Rodríguez Salazar, campeón de tiro a nivel nacional de la misma corporación. Según 
los primeros informes, el balazo afecto el hígado y el riñón de la mujer policía, identificada 
como Guadalupe Berenice Villalobos Morales, de 26 años, quien de inmediato fue auxiliada 
por sus compañeros que testificaron y la trasladaron en una patrulla al Hospital General de 
Zona número 32, conocido como Mario Madrazo Navarro. La SSC-CDMX dio a conocer que 
luego de ser intervenida quirúrgicamente, fue declarada por los médicos como “estable. Uni 
24-Met. 
 
DAN ARRASTRADA A POLI PARA SOLTAR A DELINCUENTE. Al policía Francisco Abiu 
lo desarmaron y golpearon tres delincuentes para intentar recatar a un asaltante, detenido 
por el agente. La agresión ocurrió después de que una mujer pidió ayuda de la policía al ser 
víctima de un robo. Ref. 6-Cd. 
 
VECINO EXIGE SILENCIO Y MATA A POLICÍA. Un policía federal en activo y si hermano 
fueron asesinados por un vecino, quien les exigió bajar el volumen en una fiesta que habían 
organizado en la unidad habitación en la que Vivian sobre el camellón de Avenida 11 entre 
Cine Mexicano y Cerrada de Agujas colonia El Vergel, alcaldía Iztapalapa. Según los primero 
testigos alrededor de la media noche el oficial identificación como Mario Antonio de 27 años 
esa en una fiesta familiar con su hermano Oscar de 47 años cuando apareció el sujeto que 
pidió disminuyeran el volumen de la música pues no lo dejaban dormir. Exc 25.  
 
ASALTAN SUCURSAL BANCARIA EN BJ. Los asaltantes de una sucursal bancaria se 
dieron la fuga la tarde de este lunes, en los alrededores de la estación del Metro Nativitas, 
tras ingresar al lugar con arma en mano para amedrentar en la zona de cajas para después 
abandonar el lugar con el botín de aproximadamente 7 mil pesos en mano. El personal del 
centro bancario fue quien notificó a las autoridades sobre el atraco, por lo que al sitio llegaron 
unidades de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) para atender la emergencia, por lo 
que también se solicitó el apoyo de una ambulancia en la Alcaldía Benito Juárez. Pre. 15 
 
¡LLEVABA UN ARSENAL! Un sujeto con 50 grapas de cocaína, un arma larga y mil 357 
cartuchos útiles, señalado de herir a dos personas, fue detenido por efectivos de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México. A través de un comunicado, la 
SSC dio a conocer que los oficiales atendieron un reporte en el que se alertaba de varios 
disparos en la colonia Buenavista, de la citada demarcación, por lo que decidieron arribar al 
lugar.  Pre. 14 



ROBA COMANDO 8 VEHÍCULOS EN UNA PENSIÓN DE TLALPAN. Cinco vehículos 
fueron robados de una pensión por un comando armado en la Alcaldía de Tlalpan. Los 
hechos ocurrieron la madrugada del domingo, en la Colonia La Fama. De acuerdo con las 
primeras investigaciones, ocho hombres armados ingresaron al negocio en un Volkswagen 
Pointer, color blanco, como clientes. Ref 6-Cd 
 
 
 

PROCURADURÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
 
LOS RETOS DE LA TRANSICIÓN. La transición de Procuraduría General de Justicia a 
Fiscalía representa grandes desafíos para las autoridades locales por las situaciones que 
deben vencer para reducir los índices de impunidad en la Ciudad de México. Sin embargo, 
hay retos que las autoridades deben vencer para que el nuevo órgano cumpla su función y 
permita reducir la impunidad que padece la capital. El cambio de institución forma parte del 
proceso de implementación del Sistema de Justicia Penal Acusatorio que entró en vigor en el 
año 2016. El pasado 30 de septiembre, la Comisión Técnica para la Transición de la 
Procuraduría General de Justicia de la Ciudad de México a Fiscalía entregó a la Comisión de 
Administración y Procuración de Justicia del Congreso de la capital, el Plan de Transición de 
la Fiscalía. DB. 19. 
 
 
APUÑALA A EX ESPOSA. Un hombre apuñaló a su ex esposa la madrugada de este lunes 
en la Colonia las Cruces, en Magdalena Contreras. Alrededor de la 1:40 horas, se reportó a 
una mujer lesionada por arma blanca en Andador Águilas y Calle Circuito Cantera, de 
acuerdo con reportes policiales. La madre de una mujer, de 28 años, explicó a policías del 
Sector San Jerónimo que su hija había sido agredida por su ex pareja, luego de sostener una 
discusión afuera de su domicilio. Ref. 6C. 
 
 
LLEVAN RECLAMO A CU. En demanda de justicia por una violación sexual ocurrida en el 
CCH Sur, estudiantes de este plantel se manifestaron en Rectoría. Alrededor de unos 150 
estudiantes del CCH Sur marcharon esta tarde desde las instalaciones del plantel hasta la 
Torre de Rectoría en Ciudad Universitaria para exigir a las autoridades de la UNAM el 
esclarecimiento del caso de la alumna de 15 años de edad, que fue violada tras ingerir un 
brownie elaborado presumiblemente con marihuana. Tras la caminata donde hubo consignas 
en las que pedían justicia no se registraron pintas ni actos de violencia al mobiliario urbano ni 
a comercios. Ref. 1 y 6. 
 
 
EXPEDIENTE DANI VA COMO PLAGIO AGRAVADO. El caso de la adolescente abrió el 
debate sobre la falta de protocolos para reaccionar ante una solicitud de auxilio. El celular por 
el que Daniela pidió ayuda a través de WhatsApp al ser privada de su libertad, fue vendido 
en un tianguis de Iztapalapa a 15 días de su desaparición. Pre. 1 y 4 
 
 
 
 



DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS 
 
 
ZONA DE OBRAS. Vecinos, comerciantes, automovilistas y peatones comienzan a 
habituarse a los confinamientos por la remodelación de la avenida Chapultepec, colonia 
Roma. Ref 1C 
 
DEMANDA CIUDADANA 
 
YO LECTOR. Baches, baches y más baches. Exc 15 
 
 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
 
FIDEICOMISO DE TAXIS DESAPARECERÁ. Lajous informa que pasará a uno público de la 
Semovi; adelanta que contabilizarán los mototaxis y bicitaxis. El titular de la Secretaría de 
Movilidad (Semovi), Andrés Lajous, rechazó que la Ciudad de México sea “conejillo de 
indias” en la materia, como lo aseguran PAN y PRD. “Todo lo que hacemos está basado en 
experiencias de lo que ocurre actualmente en otras ciudades, por lo que nuestra labor está 
fundamentada en dos perspectivas. “Una, el reconocimiento de la desigualdad en términos 
socioeconómicos y espaciales, entre el centro y la periferia de la Ciudad. Uni 23M Exc 
25Com Cro 12 Raz 16 24Horas 8  
 
BUSCARÁN A ECOBICI UN NUEVO OPERADOR. Andrés Lajous, titular de la Secretaría de 
Movilidad (Semovi), anunció que licitarán otra vez la concesión del sistema de bicicletas 
públicas Ecobici. Durante su comparecencia ante la Comisión de Movilidad del Congreso 
capitalino, el Secretario hizo el anuncio luego de que la panista Gabriela Salido lo cuestionó 
por la regulación que impuso la Semovi a otras opciones y por la baja en el uso del sistema 
público. "Vamos a relicitar el sistema de Ecobici, ¿por qué?, porque creemos que podemos 
conseguir un mejor precio con una tecnología renovada", abundó Lajous. "¿Por qué 
queremos eso?, porque cuando se hizo el contrato original hace 10 años sólo había dos 
proveedores de ese tipo de sistemas, hoy hay muchos más proveedores".  Ref 4C 
 
SÓLO 5% ASPIRA A APOYO PARA RENOVAR TAXI. Unos mil 240 concesionarios 
cumplieron con los requisitos para recibir apoyo económico del gobierno capitalino para 
sustituir su taxi modelo 2009 o anterior, informaron ayer las autoridades. Ello representa 
menos de 5 por ciento del universo de 30 mil vehículos modelo 2009 o anteriores que deben 
ser reemplazados, pues ya cumplieron su vida útil de diez años, como informó este diario el 
domingo pasado. La convocatoria emitida por la Secretaría de Movilidad el 15 de agosto 
prevé apoyar como máximo a unos seis mil concesionarios con bonos de chatarrización de 
50 mil pesos para comprar autos a gasolina y de 100 mil para autos híbridos. Exc 26Com Sol 
27C  
 



CRECE DEMANDA DE TAXIS HÍBRIDOS. La demanda de autos híbridos para ser usado 
como taxis en la Ciudad de México creció casi 30 por ciento, respecto al sexenio pasado 
cuando se lanzó el programa.  Como parte de su comparecencia para la Glosa del Primero 
Informe de Gobierno, el Secretario de Movilidad, Andrés Lajous, aseguró que ya están 
autorizados mil 200 créditos para sustituir taxis a gasolina por vehículos híbridos o eléctricos. 
En el arranque del programa, durante el gobierno anterior solamente fueron tramitadas 350 
unidades, con bonos de chatarrización por las unidades viejas de 50 mil pesos. Her 13  
 
DESTINARÁN 23 MDP PARA MEJORAS AL MB. Con 23 millones de pesos de recursos 
federales, la actual Administración prevé adecuaciones al Metrobús para que sea 100 por 
ciento accesible, principalmente en la Línea 1, que es la que más adolece en este rubro. 
Pese a ser el sistema de transporte más incluyente para las personas con discapacidad, 
todavía se tienen deficiencias que se planean erradicar. Algunas de las mejoras que se 
tienen previstas son semáforos, rampas, rutas táctiles en el piso, placas de señalización 
braile, luminarias y cruces peatonales a nivel, esto para hacerlos seguros para todos los 
transeúntes. Ref 3C Met 15  
 
ANUNCIA LAJOUS ANTE DIPUTADOS LA AMPLIACIÓN DE LA LÍNEA 4 DEL 
METROBÚS. Se transparentarán aportaciones de empresas que operan con apps. El 
Gobierno de la Ciudad de México ampliará la línea 4 del Metrobús a Pantitlán, y además 
modificará el Código Fiscal para transparentar las aportaciones realizadas por empresas que 
operan aplicaciones (apps) de transporte privado como Uber y Cabify a partir de 2020. Luego 
de su comparecencia ante diputados del Congreso capitalino, el secretario de Movilidad, 
Andrés Lajous Loaeza, adelantó, sin especificar un monto de inversión, que la ampliación de 
la línea 4 del Metrobús, que va de Buenavista a San Lázaro, es un proyecto de un par de 
kilómetros a partir de San Lázaro a Pantitlán, con el objetivo de ampliar la capacidad de 
traslado de más personas de la periferia al centro de la ciudad. Jor 33 C Sol 26C  
 
RENTARÁN LOS 30 TRENES PARA LÍNEA 1 DEL METRO, asimismo, el secretario de 
Movilidad, Andrés Lajous, mencionó que en las próximas dos semanas se realizará una 
contabilización de la cantidad de taxis piratas y mototaxis que existen en la ciudad. Pre 9 R. 
Índigo 8  
 
UNIR LA PERIFERIA CON EL CENTRO DE CDMX, PRIORIDAD DE SEMOVI.  El titular de 
la Semovi de la Ciudad de México, Andrés Lajous Loaeza, informó que su plan de trabajo 
tiene como prioridad unir la periferia de la capital con el centro, por lo que se está 
desarrollando una red de transporte integrada. En comparecencia, ante la Comisión de 
Movilidad Sustentable del Congreso local, explicó las acciones que ha implementado en sus 
primeros nueve meses de gestión y que consisten en que las políticas públicas permitan el 
desarrollo y unión de infraestructura. “Se reconoce que las personas que viven más lejos de 
sus trabajos tienden a ser al mismo tiempo las de menores ingresos; pasan más tiempo 
moviéndose durante el día y suelen pagar los viajes más caros”, dijo.  Eco 32  
 
PERDIÓ SU EMPLEO POPR CRITICAR EL PROPYECTO: VECINOS DE CUAUTEPEC.   
Vecinos de Cuautepec afirmaron que la salida de Pável Sosa Martínez, Coordinador general 
del Órgano Regulador de Transporte de la Semovi este 15 de octubre, se debió a que el 
ahora ex servidor dijo que el Cablebús en ese lugar sólo beneficiaría a 11% delos usuarios 
del transporte.  Pre 8  
 



RESULTA CARRIL PILOTO UN CAOS EN TLALPAN. A los ojos de usuarios, el primer día 
del carril confinado para transporte público sobre San Antonio Abad y, más adelante, 
Calzada de Tlalpan no funcionó como se esperaba. Las autoridades habían asegurado que 
el confinamiento piloto se haría con trafitambos, que miden un metro, pero acabaron por usar 
conos azules de unos 50 centímetros. Al inicio, trabajadores coordinaban a los 
automovilistas, pero en lo que resta de la avenida, nadie daba indicaciones, salvo en el tramo 
que está entre las estaciones del Metro Villa de Cortés y Nativitas. Más adelante, a la altura 
de la estación Portales, los conos azules terminaron amontonados uno sobre otro en las 
esquinas o tirados.  Ref 4C Exc 24 Cro 12  Exc 1,24Com  Sol 28C 24Horas 8 Eco 46  
 
FOTOCÍVICAS DISMINUYEN ACCIDENTES. El titular de la Secretaría de Movilidad de la 
capital (Semovi), Andrés Lajous, aseguró que a 11 meses de asumir el cargo el sistema de 
Fotocívicas ha sido todo un éxito y ha generado una disminución de los accidentes de 
tránsito en la Ciudad. Durante su comparecencia ante la Comisión de Movilidad del Congreso 
local, el funcionario señaló que de acuerdo a su medición realizada de manera “interanual” 
para comparar los números de las fotumultas con el de las fotocívicas, el avance ha sido 
sustancial. Basta! 9 
 
CHOFERES PRESENTAN INICIATIVA  AL CONGRESO. Sin considerar que sus unidades 
son piratas, las agrupaciones que conforman Taxistas Unidos por México (TUM) presentaron 
al Congreso local una iniciativa de reformas el Código Penal capitalino, para que los ilícitos 
que se cometan en taxis sean considerados graves, desde robos simples hasta feminicidios, 
cuyas penas deberán duplicarse cuando el responsable sea el conductor o dueño de la 
unidad. Por ello, exigieron dejar de estigmatizar a los trabajadores del volante como 
delincuentes, “porque en la mayoría de las ocasiones los responsables (de estos ilícitos) ni 
siquiera son taxistas”, sostuvieron en conferencia en el recinto de Donceles, donde no 
permitieron preguntas. Uni 23M Jor 33C Mil. 21-Cd 
 
GOBERNACIÓN PREPARA FÓRMULAS PARA SATISFACER DEMANDAS DE UNIÓN DE 
TAXISTAS. El gobierno federal ratificó a la Unión Nacional de Taxistas que el pasado 7 de 
octubre bloqueó vialidades en varias partes del país –principalmente en la Ciudad de 
México– la propuesta de elaborar una agenda legislativa y política a través de la cual se 
satisfagan sus demandas, sobre todo ante el servicio de autos de alquiler vía plataformas 
digitales. Jor 37/Sociedad 
 
PELIGRO DE SER CICLISTA.  La Ley de Movilidad deberá contemplar el uso de la bicicleta 
en la Zona Metropolitana de Monterrey, pues la falta de cultura vial ha ocasionado la muerte 
de seis ciclistas en el año. Diputados del Congreso local tienen un nuevo reto en la creación 
de la nueva Ley de Movilidad. Deberán armonizar el uso de la bicicleta en la Zona 
Metropolitana de Monterrey (ZMM), pues los ciclistas prácticamente están en un estado de 
indefensión. Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) revelan que desde 
2010 hasta 2018 se contabilizan 75 ciclistas que fueron víctimas mortales en Nuevo León, 
mientras que 2 mil 106 han resultado heridos.  R. Índigo 22 
 
 
 
 
 
 



BICI AL METRO, TODOS LOS DÍAS. Los usuarios ya pueden viajar con sus bicicletas a 
partir de las 22:00 horas; podrán hacerlo en cualquier vagón de la red, menos los exclusivos 
para mujeres. Se busca incentivar el uso de la bicicleta y darle menos prioridad al automóvil. 
Desde ayer, los usuarios pudieron viajar con bicicletas en el Metro desde las 22:00 horas; y 
lo podrán hacer todos los días en cualquier vagón de todas las líneas de la red. Antes las 
bicis sólo podían ingresar a la red del Sistema de Transporte Colectivo (STC) los domingos y 
días festivos, durante todo el día. Las únicas restricciones que se seguirán aplicando serán 
los vagones exclusivos para mujeres. Con esto, según el organismo, se busca incentivar el 
uso de la bicicleta y darle menos prioridad al automóvil. La directora del Metro, Florencia 
Serranía, aseguró que la decisión del horario se tomó con base en los momentos de menor 
afluencia. Cro 10C Mil 20  Pre 10 Raz 16 
 
 
 

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE 
 
 
¡RESPIRAN EN MUGRERO! Ciudad de México, Monterrey y Guadalajara se encuentran 
entre las urbes con mayores concentraciones de Partículas Menores a 2.5 micras respiradas 
por sus habitantes, de acuerdo con el informe internacional “Contaminación atmosférica de 
partículas y mortalidad diaria en 652 ciudades”, realizado por la Universidad de Londres en 
24 países. El titular de la Comisión Ambiental de la Megalópolis, Víctor Hugo Páramo, explicó 
que para prevenir otra crisis ocasionada entonces por incendios forestales en torno al Valle 
de México, fue integrado un programa para evitar los puntos de multiplicación del fuego y 
apagarlos con prontitud. Met 13. 
 
 
ARRANCA PROYECTO DE AGUAS RESIDUALES. El proyecto piloto de la Planta 
Tratadora de Aguas Residuales en la CDMX inició ayer para integrar procesos de oxidación 
avanzada. La Secretaría del Medio Ambiente local, a través de la Dirección General de la 
Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural y el Centro de Investigación y de 
Estudios Avanzados del IPN pusieron en marcha el primer sistema que, consideraron, está 
rompiendo todos los esquemas que en 105 años se han llevado a cabo en la parte productiva 
del suelo de conservación. Sol 28M. 
 
 
CAPACITAN A FUNCIONARIOS CONTRA EL MALTRATO ANIMAL. Funcionarios recibirán 
durante dos días capacitación internacional para fortalecer el combate al maltrato animal, por 
pate de Humane Society International México. Dicho delito es una de las principales quejas 
que recibe la PAOT. Ref 2C 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL 
 
 
RECORTARÁN $43 MILLONES A RIESGOS. La Secretaria de Gestión Integral de Riesgos 
y Protección Civil, Myriam Urzúa, informó que la dependencia tendrá un recorte de 43 
millones de pesos en 2020. Durante su comparecencia en el Congreso local, la funcionaria 
dijo que la tendencia desde 2017 ha sido a la baja para esta dependencia y que se volverá a 
reducir el presupuesto. La funcionaria reveló que todos los juegos mecánicos de La Feria de 
Chapultepec carecían de mantenimiento. Ref 1C, Uni 23M, Jor 32C, Exc 24C, Sol 25M, 24H-
8, Gra 1/8. 
 
A CONSULTA, EL DESTINO DE LA FERIA DE CHAPULTEPEC. El Gobierno capitalino 
abrió una consulta pública para decidir el futuro de la Feria de Chapultepec en el que podrán 
participar todos los ciudadanos que así lo decidan. Desde el 16 de noviembre se reciben las 
propuestas de los capitalinos en el sitio plazapublica.cdmx.gob.mx. en cuanto concluya la 
consulta, la Secretaría de Medio Ambiente dará a conocer la propuesta que más fue votada. 
Pre 7. 
 
VORAZ INCENDIO EN EL CENTRO HISTÓRICO DE LA CIUDAD DE MÉXICO. Fuerte 
incendio en edificio del Centro Histórico deja como saldo cinco personas y una mascota 
intoxicadas, con humo al quedar atrapadas al interior de este edificio. La oportuna labor de 
los bomberos lograron salvar la vida de las personas. Pre 15, Ref 6C, Exc 25C, Met 5, Bas 
23. 
 
FUEGO ARRASA CON 11 LOCALES EN TLÁHUAC. Un incendio de puestos metálicos 
ubicados sobre la barda perimetral del Panteón San Lorenzo Tezonco, en Tláhuac, arrasó la 
tarde del domingo con 11 locales de muebles de artesanos michoacanos. Por más de dos 
horas bomberos de la CDMX y de las estaciones Iztapalapa, Tláhuac y Xochimilco trabajaron 
para sofocar la conflagración. Exc 25C. 
 
 

PROGRESO CON JUSTICIA 
 
 

SECRETARÍA DE CULTURA 
 
 
REPORTAN UN MILLÓN 335 MIL VISITANTES EN LA FERIA INTERNACIONAL DEL 
LIBRO EN EL ZÓCALO. Un millón 335 mil personas visitaron la edición 19 de la Feria 
Internacional de Libro en el Zócalo, que luego de 10 jornadas concluyó el domingo. ‘‘Esperar 
para el año próximo una gran sorpresa, no. Pero hay interés de hacer una memoria de 20 
años que sería importante. También, traer a autores de los cinco continentes; hacer un 
esfuerzo internacional más audaz, allí puede haber una sorpresa muy linda”, sostuvo Argel 
Gómez Concheiro, funcionario de la Secretaría de Cultura de la Ciudad de México. Jor. 5 
 
CDMX DISTINGUE A HÉCTOR BONILLA. Hoy la Secretaría de Cultura de la CDMX lo 
declara Patrimonio Cultural Vivo. El evento se realiza en el Teatro Esperanza Iris, a las 19:30 
horas. Raz. 25 



SECRETARÍA DE SALUD 
 
 
ARTÍCULO 
 
CLÍNICA DE LA MUJER, MÁS ALLÁ DE DISCURSOS, por Julio César Moreno. Cro. 12 
 
 
 

SECRETARÍA DE LA MUJER 
 
 
ABRE MUJERES MÁS DE 5 MIL ARCHIVOS. La Secretaría de Mujeres cuenta con sus 
propios catálogos de libros y estudios al que se puede acceder de forma gratuita. El acervo 
del Centro de Documentación de la Secretaría de Mujeres consta de cinco mil 570 archivos 
entre videos, revistas y libros de Política, Derecho, Sociología, Psicología, Salud, Medio 
Ambiente, Economía, Historia y encuestas con una perspectiva de género. Ref 4C 
 
 
 

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO 
 
 
IMPULSARÁN POLO TURÍSTICO RELIGIOSO EN EL TEPEYAC. Con el objetivo de 
transformar a la Basílica de Guadalupe en un desarrollo turístico religioso, la Secretaría de 
Desarrollo Económico prevé invertir mil millones de pesos en infraestructura hotelera que 
ofrezca tres mil cuartos de hotel al norte de la Ciudad de México, así lo afirmó Fadlala 
Akabani, Secretario local de Desarrollo Económico. Como adelantó El Sol de México, un 
grupo de ingenieros, arquitectos, empresarios e historiadores –encabezados por José Luis 
Luege Tamargo- cocinan un megaproyecto para el rescate integral del entorno. Pre. 7, Sol. 
29. 
 
A PASO LENTO. Los trabajos en 53 mercados públicos marchan de manera desigual. 
Mientras unos reportan avances del 80%, otros los tienen en cero. De acuerdo con la 
Primera Visita de Seguimiento de la SEDECO, correspondiente a la primera semana de 
octubre. Ref. 4C, Met. 13. 
 
DEMANDAN FOOD TRUCKS REGULACIÓN. Los Food Trucks en la Ciudad de México se 
encuentran en el limbo legal. Iniciaron como una interesante alternativa de emprendimiento 
hace siete años, pero su desarrollo se ha detenido, al menos en la CDMX. Los camiones del 
gremio no cuentan con permisos para vender, pues no cumplen los requisitos de un local fijo, 
pero tampoco de un puesto ambulante. Ref. 1 
 
 
 
 
 
 



ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS 
 
 

SECRETARÍA DE FINANZAS 
 
 
IMPACTA RECAUDACIÓN EN SERVICIOS URBANOS. La Ciudad de México es la entidad 
federativa con mayor nivel de recaudación de impuestos locales en el País, pero aun así 
depende de los fondos federales para mejorar su infraestructura urbana, planteó el World 
Resources Institute México. Ref. 2C 
 
 

ALCALDÍAS 
 
 
INVERTIRÁ A. OBREGÓN 40 MDP EN MERCADOS. La alcaldes Layda Sansores San 
Román festejó el 45 aniversario del mercado de Corpus Christi punto estratégico de venta, 
producción y sustento de familias de la colonia y zonas aledañas, y anunció que este, será el 
primero de los 16 mercados que serán rehabilitados en la jurisdicción todo lo cual se hará 
con una inversión total de 40 millones de pesos. Pre 10 
 
LA ALCALDÍA ÁLVARO OBREGÓN LA ZÓ UNA CAMPAÑA ANTI ADICCIONES. Para 
alejar a los jóvenes de incursionar en las drogas se ofrecen 11 talleres gratuitos. Ref 2 
 
VIACRUCIS LEGAL EN CUAUHTÉMOC.  Cesas Jiménez del Comité Ciudadano de la 
colonia Juárez destacó que hay irregularidades en construcciones, y uno de los más graves 
es de la calle Toledo número 39 donde se construyó un piso adicción sin tener permiso, y se 
edificó un antro. Se trata de un inmueble que tenía permiso para siete pisos, pero después 
del sismo del 19 de Septiembre 2017 de noviembre de ese año a marzo de 2018 
construyeron un piso adicional para colocar el antro Toledo Rooftop. Exc 25 
 
¡DIABLOS! Sobre Tlaxcala, en la Roma sur, al menos 21 puesto en la vía, pública están 
concitado con diablitos. Vecinos aseguran que la CFE le san dicho que las conexiones 
improvisadas con la causa del voltaje irregular. Ref 1-2 
 
ATIENDEN RECLAMO. Luego que vecinos de Coyoacán repartieron volantes el fin de 
semana en contra de la instalación de parquímetros, ayer los colonos sostuvieron una 
reunión el Alcalde Manuel Negrete. Ref 2 
 
APUESTAN EN LA MH POR LA TRANSPARENCIA. La nueva sede de la Alcaldía Miguel 
Hijadalgo conocida como la Caja de Cristal, inicio ayer operaciones en su módulo de 
atención ciudadana, con el que prometen acabar con la opacidad en trámites y agilizar la 
atención. Ref 2 
 
NEPOTISMO DEL ALCALDE DE TLÁHUAC. A un año y quince días de ejercer el cargo de 
alcalde, Raymundo Martínez Vite su hijo Eduardo Martínez goza de los beneficios de so 
recursos públicos de la demarcación   DB 8   
 



MODERNIZA VENUSTIANO CARRANZA DOS CENDIS. Con el Objetivo de ayudar a las 
madres trabajadores, el alcalde de Venustiano Carranza Julio Cesar Moreno informo que su 
Gobierno reconstruye y moderniza los centros de desarrollo infantil  Rosaura Zapata y e l 
Cendi 238 donde se invertirán más de 8.9 millones de pesos. Pre 10 
 
DEJAN POSTE TIRADO. Un poste del tendido eléctrico estorba en la banqueta de avenida 
México Xochimilco y paseo de la Virgen en Tepepan. Ref 2 
 
 

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES 
 
 

INSTITUTO DE TRANSPARENCIA, ACCESO A LA INFORMACIÓN PÚBLICA 
 
 
ARTÍCULO 
 
EL INFO Y EL COMBATE A LA CORRUPCIÓN, por Julio César Bonilla. El Sistema 
Anticorrupción de la Ciudad está por iniciar funciones. Sus engranes se han empezado a 
ensamblar y sus piezas están prácticamente listas para operar. Uno de los pilares del 
Sistema es el Comité Coordinador, conformado por diversas instituciones, entre las cuales, a 
nivel local, se encuentra el Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública, 
Protección de Datos Personales y Rendición de Cuentas.  Ref. 1-Cd 
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